



melaksanakan program tersebut, dan juga menetapkan jadwal kegiatan yang akan dilaksanakan, sasaran program, serta menetapkan pembiayaan yang harus dikeluarkan di setiap kegiatan. Tentunya semua program tersebut harus sesuai dengan visi dan misi sosialisasi BAZNAS Kabupaten Gresik. Dan misinya adalah memberikan pemahaman kepada masyarakat tentang wajibnya zakat, Pengenalan kepada masyarakat tentang program-program yang dimiliki BAZNAS Kabupaten Gresik dan Mencapai target pengumpulan dana zakat

Target yang ingin dicapai BAZNAS Kabupaten Gresik pada tahun 2016 adalah dana ZIS sebesar 5 milyar, karena di tahun-tahun sebelumnya BAZNAS Kabupaten Gresik telah sukses mencapai target pengumpulan dana maka ia percaya diri untuk menentukan target 5 milyar ini.

Dalam menjalankan tugasnya sebagai lembaga pengelola zakat, maka sasaran sosialisasi BAZNAS Kabupaten Gresik adalah PNS dan Masyarakat umum, walaupun sejatinya BAZNAS Kabupaten Gresik memang dikhususkan untuk PNS, namun BAZNAS Kabupaten Gresik ingin menyeimbangkan antara keduanya. maka dari itu BAZNAS membuat rencana atau planning untuk sampai pada tujuan utamanya yaitu meningkatkan kesadaran masyarakat dalam menunaikan zakat.

Sasaran penggalan sumber dana BAZNAS Kabupaten Gresik selama ini adalah mengacu pada surat edaran dari Bupati yang berisi gerakan infaq bulanan dan gerakan zakat profesi. Surat edaran ini

ditujukan kepada Pegawai Negeri/ BUMN/BUMD, dan seluruh SKPD kota Gresik.

Selain berasal dari kalangan pegawai negeri/ BUMN/BUMD, dan seluruh SKPD kota Gresik, potensi penghimpunan dana zakat yang besar juga berasal dari perusahaan-perusahaan swasta yang ada di kota Gresik, dan masyarakat umum.

Selama ini perencanaan kegiatan sosialisasi sudah matang, namun dilihat dari banyaknya program sosialisasi yang dilakukan sebagian besar sosialisasi ini di tujukan kepada PNS, sedangkan porsi sosialisasi di kalangan masyarakat umum belum tampak keaktifannya. Hal ini bisa dilihat bahwasanya sosialisasi yang berbentuk ceramah, penyuluhan, audiensi hanya dilakukan di kalangan PNS, sedangkan untuk masyarakat umum sangat jarang karena sosialisasi di masyarakat dilakukan hanya atas permintaan.

Sosialisasi yang di tujukan kepada masyarakat umum berupa media cetak seperti brosur, banner, MZS (menghitung Zakat Sendiri) dan umbul-umbul BAZNAS yang mana pengaruhnya tidak sebesar sosialisasi yang berbentuk tatap muka. Bahkan majalah pun hanya disebar di kalangan SKPD dan UPZ yang sudah mengenal BAZNAS Kabupaten Gresik, maka tidak heran jika masih banyak masyarakat yang tidak mengetahui BAZNAS Kabupaten Gresik.

Perencanaan sosialisasi di BAZNAS Kabupaten Gresik lebih dominan dilakukan di kalangan PNS, maka secara tidak langsung,





















2. Bank Jatim Cab Gresik berzakat senilai 3.994.500,-
3. PT Tri Jaya Graha Sentosa Abadi berzakat senilai Rp. 20.000.000,-
4. PT Tulen Graha Amerta berzakat senilai Rp. 10.000.000,-
5. BDI Job Pert Petro China East Java berzakat senilai Rp. 5.603.040,-

Ketika menginjak tahun 2016, Perusahaan yang menyalurkan Zakat menurun dan hanya dua perusahaan yang tetap menyalurkan zakatnya yaitu PT Tulen Graha Amerta, senilai Rp 10.000.000,- dan PT Gresik Migas senilai Rp. 3.895.000,- hal ini menandakan bahwa BAZNAS Kabupaten Gresik kurang mampu untuk mempertahankan muzaki. Jika saja sosialisasi yang berbentuk silaturahmi ke setiap SKPD juga di terapkan di setiap Perusahaan, dan komunikasi diantara mereka terjaga, maka penurunan muzaki ini akan bisa dihindari.

Selain ke perusahaan-perusahaan yang berkembang, sosialisasi juga dilaksanakan di masyarakat umum, dalam hal ini BAZNAS Kabupaten Gresik merencanakan sosialisasi zakat mal ke beberapa masjid di kota Gresik. Sekitar 10 UPZ yang sudah terbentuk di masjid- masjid tersebut mereka bertugas melaporkan zakat yang diperoleh dari masyarakat setiap tahun dan biasanya pada bulan Ramadan.

- b. Sosialisasi melalui media cetak

Sosialisasi zakat mal yang dilakukan BAZNAS melalui media cetak juga sudah bagus, BAZNAS memiliki majalah Tazkiyah yang terbit tiap triwulan yang disebar ke tiap-tiap SKPD walaupun pembagiannya tidak ke setiap orang, setidaknya satu sudah mewakili untuk memberikan informasi kegiatan apa saja yang telah dilakukan BAZNAS Kabupaten Gresik sehingga bisa diasumsikan bahwa semua PNS di lingkup kota Gresik telah mengetahui bagaimana BAZNAS Kabupaten Gresik mengelola zakatnya dan kemana saja didistribusikan.

Penyebaran pamphlet, brosur dan banner juga sudah sering dilakukan. diharapkan dengan ini para muzaki semakin yakin terhadap sasaran zakat yang telah mereka keluarkan. Brosur MZS (Menghitung Zakat Sendiri) disebar setiap kali sosialisasi dilakukan.

Cetak dan pengiriman proposal dilakukan BAZNAS baik di bulan Ramadan ataupun di luar bulan Ramadan. Dari 100 perusahaan yang dikunjungi BAZNAS Kabupaten Gresik untuk pengiriman proposal, 55 perusahaan yang menyalurkan dana infak kepada BAZNAS Kabupaten Gresik pada bulan Ramadan dan 6 perusahaan yang rutin menyalurkan infak tiap bulan. Sedangkan yang menyalurkan dana zakat dikarenakan pengiriman proposal masih belum ada.

Ketika sosialisasi dilakukan, MZS ini selalu di bagikan kepada setiap peserta sosialisasi, dengan harapan akan ada seorang dermawan







saja, sedangkan belum ada media sosialisasi yang efektif se-efektifnya metode ini dikalangan masyarakat umum.

Kegiatan sosialisasi ini sudah sangat membumi di kalangan PNS. Hal ini terbukti dengan banyaknya PNS yang sudah mengetahui BAZNAS Kabupaten Gresik dan program-programnya. BAZNAS Kabupaten Gresik memang sudah akrab di telinga mereka karena BAZNAS Kabupaten Gresik juga sering melaksanakan kunjungan silaturahmi dengan mereka. namun sosialisasi yang dilaksanakan ke masyarakat secara umum dirasa masih sangat kurang, hal ini terbukti dengan ketidaktahuan beberapa orang mengenai BAZNAS Kabupaten Gresik, mereka juga tidak tahu dimana kantornya, dan apa saja program BAZNAS Kabupaten Gresik, Sehingga sosialisasi dikalangan masyarakat perlu ditingkatkan, dan diperluas jangkauannya.

Melihat pelaksanaan sosialisasi yang dilakukan BAZNAS Kabupaten Gresik diatas, penulis menemukan bahwa model sosialisasi yang digunakan BAZNAS Kabupaten Gresik sudah sesuai dengan standar yang menjadi acuan Kemenag dalam mensosialisasikan zakat. namun memang ada satu poin yang masih belum dilakukan BAZNAS Kabupaten Gresik sampai saat ini yaitu seminar. Mengingat keterbatasan waktu dan tenaga. namun BAZNAS Kabupaten Gresik akan merencanakan sosialisasi yang berbentuk seminar ini di tahun yang akan datang. Sehingga jika seminar ini dilakukan, maka lengkaplah 10 unsur *Integrated Marketing Communication* diatas.









mustahik yang berhak menerima, sehingga mereka menyalurkan zakatnya sendiri ke tetangganya. Karena mereka juga berfikir jika menyalurkan dana melalui BAZNAS, tetangganya tidak terdeteksi oleh BAZNAS sehingga ia tidak menerima dana Zakat tersebut. Sehingga mereka lebih tentram untuk menyalurkannya sendiri.

Selain itu masyarakat yang tidak menyalurkan dananya melalui BAZNAS Kabupaten Gresik, karena di dekat tempat mereka tinggal sudah banyak ditemukan lembaga-lembaga zakat lainya yang usianya melebihi usia BAZNAS sehingga mereka lebih percaya kepada lembaga tersebut karena pengalamanya yang lebih dalam mengelola zakat.

Selain lingkungan yang bersifat nyata, ada juga hambatan karena faktor lingkungan atau kelompok yang bersifat abstrak yaitu lingkungan atau golongan yang pro dengan pemerintah dan golongan yang kontra dengan pemerintah. Hal ini juga merupakan kendala bagi BAZNAS Kabupaten Gresik dalam pelaksanaan sosialisasi.

Ketika kegiatan sosialisasi dilakukan, terdapat beberapa daerah yang fanatik politik, sehingga daerah-daerah yang tidak pro dengan walikota yang saat ini menjabat, enggan untuk menerima sosialisasi yang disampaikan BAZNAS Kabupaten Gresik, walaupun memang BAZNAS Kabupaten Gresik adalah lembaga di bawah pemerintah, namun ia terbebas dari kegiatan politik apapun.

Hambatan yang dijelaskan diatas termasuk juga dalam hambatan psiko-sosial (*Psyco-social barriers*), hambatan dilatarbelakangi oleh sifat





lain yang diharapkan dalam menjalin hubungan baik ini kecuali adanya donatur dan muzaki yang loyal pada BAZNAS Kabupaten Gresik.

Kegiatan sosialisasi yang dilakukan BAZNAS Kabupaten Gresik ini bukan hanya untuk meningkatkan kesadaran masyarakat dalam membayar zakat, namun juga untuk mengingatkan masyarakat muslim untuk selalu menjaga pelaksanaan rukun islam yang ketiga ini. bentuk pengingat tersebut banyak ragamnya dari silaturahmi ke setiap SKPD sampai dengan banner-banner yang di pasang di tempat-tempat umum.

Untuk menjaga hubungan baik antara BAZNAS dan Muzaki, BAZNAS melakukan silaturahmi ke SKPD secara rutin. Namun hal ini masih belum diterapkan di perusahaan-perusahaan sehingga ketika sosialisasi yang pertama kali dilakukan, mereka membayarkan zakatnya melalui BAZNAS, namun setelah sosialisasi tidak dilakukan lagi, maka mereka juga tidak menyalurkan dana zakatnya lagi.

Pada tahun 2015, terdapat 5 perusahaan mempercayakan Zakatnya untuk dikelola oleh BAZNAS yaitu PT Gresik Migas, Bank Jatim Cab Gresik, PT Tri Jaya Graha Sentosa Abadi, PT Tulen Graha Amerta, BDI Job Pert Petro China East Java. Namun pada tahun berikutnya 2016, Perusahaan yang menyalurkan Zakat menurun menjadi dua perusahaan yang tetap menyalurkan zakatnya yaitu PT Gresik Migas, PT Tulen Graha Amerta, hal Ini menandakan bahwa salah satu hambatan yang dihadapi BAZNAS adalah bagaimana menjaga hubungan baik dan mempertahankan muzaki. Jika saja sosialisasi yang berbentuk silaturahmi



BAZNAS Kabupaten Gresik lebih mudah untuk menjaring Zakat di kalangan Pegawai Negeri Sipil, namun di masyarakat umum, BAZNAS belum mempunyai power sekuat surat edaran yang berlaku di kalangan PNS.

Walaupun seperti itu kondisinya lembaga zakat yang ada di luar BAZNAS Kabupaten Gresik juga sangat banyak, tidak menutup kemungkinan bahwa masyarakat sudah menyalurkan zakatnya melalui lembaga tersebut. Sehingga BAZNAS Kabupaten Gresik bisa tetap fokus untuk menjaring dana dari para PNS dan selalu optimis untuk mensosialisasikan zakat kepada masyarakat umum. Sedangkan Lembaga zakat yang bukan pemerintah, bisa memfokuskan pengumpulan dananya di masyarakat umum,

Jika keduanya bersinergi untuk memaksimalkan zakat dari PNS dan masyarakat umum, maka target yang akan dicapai dalam pengumpulan dana akan tercapai secara maksimal. Sehingga peran lembaga zakat pemerintah dan swasta bisa bersama-sama membangun kesejahteraan masyarakat Gresik seluruhnya.